

Discurso Rector, Dr. Rodrigo Vidal Rojas

Hito entrega de camioneta de seguridad

22.07.2025 (12.30 horas) - Explanada de Casa Central

-

Muy buenas tardes a todas y todos.

Como ustedes saben, estamos celebrando un importante hito en el marco del convenio específico de colaboración que sostenemos nuestra casa de estudios y la Municipalidad de Estación Central, convenio que apunta a avanzar en medidas comunes de seguridad ciudadana y buen uso de espacios públicos. Saludo muy especialmente al alcalde de la comuna, don Felipe Muñoz Vallejos, así como a las autoridades, funcionarias, funcionarios, vecinas y vecinos que nos acompañan el día de hoy.

Este martes, 22 de julio, estamos realizando una acción concreta y muy relevante en el marco de este convenio que les mencioné al principio: haremos entrega a la municipalidad, en comodato, de una camioneta de uso exclusivo para patrullar el sector colindante con nuestro campus universitario.

a entrega de este móvil es producto del trabajo sistemático que hemos venido realizando con la Municipalidad y su alcalde, así como con el grupo humano que vela por la seguridad de nuestra comuna. En este día, estamos dando un gran paso para lograr que nuestra comunidad universitaria se sienta más segura, pero, también, nuestras vecinas y vecinos, poniendo el foco en la protección de los derechos humanos -porque entendemos que el transitar seguros y tranquilos es un derecho humano-, fortaleciendo el tejido social que tanto nos ha costado recomponer en nuestro país.

Para nadie es un secreto que las problemáticas de seguridad ciudadana son una de las grandes preocupaciones que afectan y preocupan a las chilenas y chilenos. En las últimas tres ediciones de la encuesta del Centro de Estudios Públicos, la CEP,

la delincuencia, los asaltos y los robos ocupan el primer lugar de las problemáticas a las cuales las autoridades nacionales deberían dedicar mayor esfuerzo y dedicación para solucionarlas, según las y los consultados. Por su parte, la Encuesta Nacional Urbana de Seguridad Ciudadana del año 2023 señala que el 87,6% de las personas cree que la delincuencia aumentó en nuestro país. A los datos que recién les comparto, debemos sumar, por supuesto, el importante espacio que ocupan los hechos delictivos en los medios de comunicación, donde se genera un clima de inestabilidad que también repercute en toda nuestra sociedad.

Sin embargo, creo que nadie quiere que estos hechos y sensaciones se perpetúen en nuestras comunidades. Creo que no queremos que estas situaciones sean parte de la vida de ninguno de nosotros. Sentir que transitamos por lugares seguros impacta sustantivamente en una mejor calidad de vida. Por eso, queremos acompañar este transitar, para aumentar la tranquilidad y generar este bienestar a través de esta acción visible y concreta, que estamos lanzando hoy.

En esta jornada, nuestra casa de estudios estatal y pública hace un aporte concreto a la convivencia sana de la comunidad en general, entendiendo que esta es una labor cotidiana donde todas y todos debemos cooperar. Tenemos que poner de nuestra parte, porque sólo así podemos visualizar las diferentes problemáticas, para avanzar en acciones concretas que nos permitan solucionarlas.

Como dije al principio, estamos entregando en comodato este insumo, un punto de partida para contribuir a la seguridad, realizando patrullajes preventivos a través de circulaciones periódicas en distintos horarios, con el fin de monitorear las vías y calles con las que se relaciona la Universidad. Este vehículo de patrullaje, lo aseguramos acá, contará con todo el equipamiento necesario para su correcto funcionamiento y para cumplir con los objetivos para los cuales fue adquirido.

Con esta entrega, reforzamos el trabajo que comenzamos con una Resolución Exenta firmada el 2 de abril de 1998. Son más de 25 años en que ambas instituciones nos hemos prestado ayuda en diversas áreas. Hoy nos convocó la necesidad de planificar e implementar de manera conjunta medidas e iniciativas que

permitan actuar de forma coordinada y eficaz, pero estamos siempre disponibles para vincularnos con nuestra comuna en esta y otras materias, que aporten tanto a nuestra comunidad como a nuestras vecinas y vecinos de Estación Central.

La Universidad de Santiago ha buscado siempre la seguridad de los 335 mil metros cuadrados que comprende nuestro campus. Actualmente, estamos avanzando en concretar una ruta accesible que conecta nuestra ciudad universitaria. Además, estamos generando campañas, para que cada una y cada uno de nosotros aporte al cuidado general. Entre nosotras y nosotros, también nos cuidamos.

Sin embargo, nuestra casa de estudios también se preocupa de la revitalización de su barrio. Por ejemplo, nos hemos puesto a disposición del proyecto Nueva Alameda, a cargo del Gobierno Regional.

Quisiéramos asegurarles que, con estas medidas, se terminan definitivamente los problemas en esta área, pero eso sería ponernos una venda en los ojos. Esa no es nuestra forma de abordar las cosas. La seguridad es un bien público y, por lo tanto, se merece que la abordemos con la seriedad que corresponde. No se trata “simplemente de la reducción de los delitos, sino de una estrategia exhaustiva y multifacética para mejorar la calidad de vida de la población”, como bien señala la ONU.

En el marco del “Convenio específico de colaboración sobre medidas comunes de seguridad ciudadana y buen uso de espacios públicos”, la Universidad de Santiago y la Municipalidad de Estación Central nos comprometimos a trabajar por la seguridad de nuestra comunidad.

En la Usach, estamos convencidos que a la entrega de recursos se le deben sumar trabajos de coordinación, despliegue informativo, ejercicios de participación y un enfoque centrado, principalmente, en medidas que sean realizables.

Queremos seguir reafirmando nuestro compromiso con la protección de nuestro entorno. Enfatizamos en la importancia de la colaboración entre instituciones públicas y la participación activa de la comunidad. Estamos aportando un grano de

arena al buen vivir de todos los que convivimos en este sector, pero queremos recalcar que nos preocupa nuestro campus, tanto como nuestra vecindad. No nos quedaremos de brazos cruzados: tengan la certeza y la confianza de que la Usach y su Comuna no se rendirán, y seguirán avanzando para que nos sintamos más tranquilas y tranquilos, y para que podamos vivir mucho mejor.